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COELHENSES PODEM SE INSCREVER
NO PROUNI 2022

Começam hoje (22) e 
vão até sexta-feira (25) as 
inscrições para o Programa 
Universidade para todos 

(ProUni) do primeiro se-
mestre de 2022. O progra-
ma oferece bolsas de estudo 
integrais ou parciais (50%), 

em faculdades particulares, 
a estudantes de baixa renda.

Requisitos
Para ter acesso à bolsa 

integral, o estudante deve 
comprovar renda familiar 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rio mínimo por pessoa. Para 

a bolsa parcial, a renda fami-
liar bruta mensal deve ser 
de até três salários mínimos 
por pessoa. É necessário 

também que o estudante te-
nha cursado o ensino médio 
completo em escola da rede 
pública ou da rede privada
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RUAS DE ENGENHEIRO
COELHO SÃO SINALIZADAS

SECRETARIA DE 
AGRICULTURA REALIZA 

REUNIÃO COM 
PRODUTORES RURAIS

Governo abre consulta pública 
sobre privatização dos Correios; 

venda depende de aval do Senado

A Secretaria Muni-
cipal de Agricultura de 
Engenheiro Coelho, re-
alizou nesta quinta-fei-
ra (24), uma reunião 
com os produtores ru-
rais da cidade. O even-

to aconteceu no Salão 
Paroquial no bairro 
Pederneiras. Durante o 
encontro, o secretário 
da pasta, Valdir Fer-
reira dos Reis (Valdir 
da Estufa), apresen-

tou aos participantes 
a Lei 1294/2021, que 
estabelece o Programa 
Municipal de abertu-
ra, conservação e ma-
nutenção de estradas 
rurais na cidade.

O  g o v e r n o  a b r i u 
n e s t a  s e x t a - f e i r a 

( 2 5 )  c o n s u l t a  p ú -
b l i c a  s o b r e  o  p r o -

cesso  de  pr ivat i za -
ção  dos  Corre ios .

SP vacina mais de 65% das crianças e 
inicia aplicação da segunda dose infantil

‘Não vou comentar nenhum 
assunto’, diz Mourão

após ser desautorizado
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Ontem, Mourão dis-
se que o Brasil não é 
neutro no conflito e 
não concorda com a 
invasão do território 
ucraniano.  À  noi te , 

Bolsonaro, sem men-
cionar o nome de Mou-
rão, disse que não é 
competência do vice 
fa lar  sobre  esse  as-
sunto.

Nesta quinta (25), 
Mourão disse  que o 
Brasil não é neutro no 
conflito e não concor-
da com a invasão do 
território ucraniano.

O Governador João 
Doria anunciou nesta 
quarta-feira (23) que 
mais de 65% das crian-
ças entre 5 e 11 anos do 
estado de São Paulo já 

foram vacinadas com 
a primeira dose do 
imunizante contra Co-
vid-19. O Governo de 
São Paulo iniciou nes-
ta semana a aplicação 

da segunda dose da 
Coronavac no públi-
co infantil que tomou 
este imunizante, 28 
dias após a aplicação 
da primeira.
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A Secretaria Muni-
cipal de Agricultura de 
Engenheiro Coelho, re-
alizou nesta quinta-fei-
ra (24), uma reunião 
com os produtores ru-
rais da cidade. O even-
to aconteceu no Salão 
Paroquial no bairro 
Pederneiras. Durante 
o encontro, o secretário 

da pasta, Valdir Fer-
reira dos Reis (Valdir 
da Estufa), apresentou 
aos participantes a Lei 
1294/2021, que estabe-
lece o Programa Muni-
cipal de abertura, con-
servação e manutenção 
de estradas rurais na 
cidade.

“Esse encontro é de 

muita importância para 
que os nossos produ-
tores conheçam o que 
estabelece essa nova 
lei, criada na nossa ci-
dade no ano passado. 
A legislação estabelece 
direitos e obrigações, 
que devem ser seguidas 
pelo poder público e pe-
los produtores rurais”, 

explicou o secretário.
No evento, também, 

estavam disponíveis 
para os produtores ru-
rais empresas de im-
plementos agrícolas e 
agentes de crédito. Uma 
equipe da Vigilância em 
Saúde (VISA), esteve no 
local aplicando doses de 
vacina contra Covid-19.

A Prefeitura Mu-
n i c i p a l  d e  E n g e -
nheiro Coelho con-
t i n u a  o  t r a b a l h o 
de manutenção da 
iluminação pública 
na cidade. Ao todo, 
nos últimos 15 dias, 
foram substituídos 
mais de 100 pontos 
de iluminação que 
apresentavam pro-

blemas.
Além da subst i -

t u i ç ã o  d e  l â m p a -
das queimadas,  as 
equipes estão veri-
f i cando  os  braços 
de i luminação e  o 
isolamento dos ca-
bos.  Caso seja en-
c o n t r a d o  a l g u m a 
a n o r m a l i d a d e ,  a s 
equipes comunicam 

a empresa conces-
sionária de energia 
que atende a cidade. 
Um exemplo acon-
teceu na Rua João 
Berton,  onde  t rês 
postes estavam sem 
o  c a b e a m e n t o  d e 
alimentação.

O trabalho de ma-
nutenção continua 
em toda a cidade e 

a  p o p u l a ç ã o  p o d e 
ajudar, comunican-
d o  o s  p o n t o s  q u e 
a p r e s e n t a m  p r o -
blemas. A solicita-
ção do serviço pode 
ser feito através do 
whatsapp, pelo nú-
mero 19 3857-8025, 
informando o nome 
da rua e o número 
do poste.

A Polícia Militar de 
Cosmópolis realiza uma 
operação no combate a 
furto e roubo de veículos 
na tarde de hoje no mu-
nicípio. De acordo com 
informações, a operação 
se estende para as cida-
des de Artur Nogueira e 
Cosmópolis.

 
De acordo com a as-

sessoria de imprensa 
do 19º Batalhão: “O 19º 
BPM/I, sempre planeja 
e distribui o policiamento 

por meio de análise dos 
indicadores criminais e 
uso de ferramentas de 
inteligência. Com isso, 
estão sendo realizadas 
Operações, diuturna-
mente, com o intuito de 
combater furto e roubo 
de veículos. Para tanto, 
além do efetivo opera-
cional, está sendo em-
pregado todo efetivo ad-
ministrativo, com apoio 
do 10º BAEP – Batalhão 
de Operações Especiais 
e do helicóptero Águia, 

o que resulta numa me-
lhor distribuição do po-
liciamento e eficiência no 
trabalho.”

Ainda de acordo com 
informações da corpo-
ração: “Essas operações 
estão ocorrendo cons-
tantemente. Não têm 
datas programadas, mas, 
sempre estão ocorrendo 
na área do Batalhão. Está 
ocorrendo nas três cida-
des, Cosmópolis, Artur 
Nogueira e Engenheiro 
Coelho”.

A Prefeitura Muni-
cipal de Engenheiro 
Coelho, através do De-

partamento Municipal 
de Trânsito (DEMU-
TRAN) realizou nes-

ta terça-feira (22), a 
sinalização viária no 
cruzamento das ruas 

Celina Cavalheiro Fran-
cischetti e Sebastião 
Lopes Primo.

A ação de sinalização 
das vias da cidade vem 
acontecendo desde o 

fim do ano passado e 
se estende por diversas 
vias e bairros da cidade.

Evento foi realizado no Salão Paroquial no bairro  Pederneiras

SECRETARIA DE AGRICULTURA 
REALIZA REUNIÃO COM 
PRODUTORES RURAIS

A PREFEITURA CONTINUA O 
TRABALHO DE MANUTENÇÃO 

DA ILUMINAÇÃO PÚBLICA

RUAS DE ENGENHEIRO
COELHO SÃO SINALIZADAS

PM REALIZA OPERAÇÃO NO COMBATE 
A FURTO E ROUBO DE VEÍCULOS

Cruzamento entre as ruas ruas Celina Cavalheiro Francischetti e Sebastião Lopes Primo recebeu sinalização
Além do efetivo operacional, está sendo empregado todo efetivo administrativo, com apoio do 10º BAEP

Além do efetivo operacional, está sendo empregado todo efetivo administrativo, com apoio do 10º BAEP
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O vice-presidente, 
Hamilton Mourão, dis-
se ao blog nesta sex-
ta-feira que não vai 
“comentar  nenhum 
assunto”, um dia após 
ser desautorizado pelo 
presidente Bolsonaro 
por ter condenado a 
invasão russa à Ucrâ-
nia.

Procurado pelo blog, 

sem citar o tema, Mou-
rão respondeu,  por 
mensagem, que “não 
vai comentar nenhum 
assunto”.

Nesta quinta (25), 
Mourão disse que o 
Brasil não é neutro no 
conflito e não concor-
da com a invasão do 
território ucraniano.

Ontem, Mourão 
disse que o Brasil 
não é neutro no con-
flito e não concorda 
com a invasão do 
território ucraniano. 
À noite, Bolsona-
ro, sem mencionar 
o nome de Mou-

rão, disse que não é 
competência do vice 
falar sobre esse as-
sunto.

Nesta quinta (25), 
Mourão disse que o 
Brasil não é neutro no 
conflito e não concor-
da com a invasão do 
território ucraniano.

O vice-presidente, 
Hamilton Mourão, dis-
se ao blog nesta sex-
ta-feira que não vai 
“comentar  nenhum 
assunto”, um dia após 
ser desautorizado pelo 
presidente Bolsonaro 
por ter condenado a 
invasão russa à Ucrâ-
nia.

Procurado pelo blog, 

sem citar o tema, Mou-
rão respondeu,  por 
mensagem, que “não 
vai comentar nenhum 
assunto”.

Nesta quinta (25), 
Mourão disse que o 
Brasil não é neutro no 
conflito e não concor-
da com a invasão do 
território ucraniano.

Mourão afirmou 
que o Brasil não con-

corda com a invasão 
da Ucrânia pela Rússia

‘Não vou comentar nenhum assunto’, diz
Mourão após ser desautorizado por Bolsonaro
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A Biblioteca Munici-
pal de Engenheiro re-
cebeu nesta sexta-feira 
(18), uma doação de 
200 livros do Sistema 
Estadual De Bibliotecas 
Públicas de São Paulo 
(SisEB), em parceira 
com a Secretaria Esta-
dual da Cultura. A do-
ação foi recebida pelo 
prefeito, Dr. Zeedivaldo 

Alves de Miranda.
“Estou feliz por re-

ceber esses livros, que 
vão ser disponibilizados 
para a nossa população, 
junto ao acervo da Bi-
blioteca Municipal. Essa 
doação é o resultado do 
cuidado que estamos 
tendo com a educação 
na nossa cidade, que 
vem possibilitando re-

tomar convênios esque-
cidos há muito tempo”, 
afirmou o prefeito.

A prefeitura atualizou 
o cadastro da biblioteca 
junto ao SisEB, e a partir 
de agora, poderá receber 
doações e participar de 
diversos projetos que 
são lançados pela secre-
taria estadual.

O governo federal re-
gulamentou nesta quinta-
-feira (10) os procedimen-
tos para a renegociação 
de dívidas do Fundo de 
Financiamento Estudan-
til (Fies). O início das 
negociações para qui-
tação do saldo devedor 
está previsto para o dia 7 
de março e se estenderá, 
inicialmente, até 31 de 
agosto. Ao todo, cerca de 
1,3 milhão de estudantes 
estão aptos a participar da 
revisão dos contratos.

Fundo de Financia-
mento Estudantil,Fies

A renegociação das dívi-
das do Fies foi lançada no 
final do ano passado, por 
meio de uma Medida Pro-
visória, a MP nº 1.090. De 
acordo com as regras, para 
os estudantes que possuem 
dívidas com 90 a 360 dias 

de atraso, a medida prevê 
desconto de 12% no saldo 
devedor, isenção de juros 
e multas e parcelamento 
em até 150 vezes. Para ina-
dimplência superior a 360 
dias, a MP prevê desconto 
de 86,5% no saldo devedor, 
também com eliminação 
dos encargos.

Caso o estudante esteja 
inscrito no Cadastro Único 
de Programas Sociais (Ca-
dÚnico) e seja beneficiário 
do Auxílio Emergencial, 
o desconto será de 92%. 
Além disso, o valor re-
manescente dessa dívida 
poderá ser parcelado em 
até dez vezes, com paga-
mento de parcela mínima 
de R$ 200.

“Estamos falando aqui 
diretamente de um milhão 
de brasileiros que podem 
ser beneficiados, sendo 
que 850 mil, segundo nos-

sos dados, vão obter até 
92% de desconto nessa 
negociação. Além disso, o 
[saldo] remanescente pode 
ser, alguns casos, observa-
da a parcela mínima, um 
parcelamento de até R$ 
200. Ele vai parcelar até 
150 vezes. Essas medidas 
vão beneficiar os estudan-
tes e não apenas aqueles já 
formados, que desistiram, 
mas estão com os nomes 
negativados. E até os fia-
dores, que estão aí também 
preocupados”, destacou 
o ministro da Educação, 
Milton Ribeiro, durante 
cerimônia, no Palácio do 
Planalto, para anunciar os 
prazos e procedimentos da 
renegociação.

Segundo o MEC, atu-
almente, dos 2,6 milhões 
de contratos ativos for-
malizados até 2017, mais 
de 2 milhões estão na fase 

de quitação, com um sal-
do devedor de R$ 87,2 
bilhões. Desses, mais de 
um milhão de estudantes 
estão inadimplentes, com 
mais de 90 dias de atraso 
no pagamento. Isso repre-
senta uma taxa 51,7% de 
inadimplência e soma R$ 
9 bilhões em prestações 
não pagas.

“A molecada não tem 
como pagar e temos que ter 
uma alternativa. Imagine 
você ter menos de 30 anos 
com uma dívida média 
de R$ 44 mil. A garotada, 
mais de um milhão de jo-
vens, terá a oportunidade 
de pagar a dívida. É uma 
proposta tentadora, vai 
tirar essa turma da ina-
dimplência”, comemorou 
o presidente Jair Bolsona-
ro, em discurso durante o 
evento.

Como renegociar

Os contratos do Fies es-
tão vinculados ao Banco do 
Brasil (BB) e à Caixa Eco-
nômica Federal. Nas duas 
instituições financeiras, os 
estudantes poderão reali-
zar todo o procedimento 
de renegociação da dívida 
por meio digital.

Na Caixa, por exemplo, 
cuja dívida média é de R$ 
35 mil, o interessado já 
pode consultar via inter-
net e verificar se pode ou 
não pedir a renegociação 
e qual desconto e parcela-
mento poderá ter.

Depois da abertura do 
período de adesões, em 7 
de março, e após confir-
mar seu enquadramento 
nas regras e simular a re-
negociação, os estudantes 
devem gerar o boleto para 
pagamento da primeira 
parcela ou, caso optem 
pela quitação de uma só 

vez, da parcela única.
No BB, a adesão poderá 

ser feita diretamente pelo 
aplicativo do banco na 
internet, acessando a op-
ção Soluções de Dívidas e 
clicando em Renegociação 
Fies. Por meio da solução, 
segundo o banco, o estu-
dante poderá verificar se 
faz parte do público-alvo, 
as opções disponíveis para 
liquidação ou parcelamen-
to da dívida, os descontos 
concedidos, assim como 
os valores da entrada e 
demais parcelas.

De acordo com o pre-
sidente do BB, Fausto Ri-
beiro, a partir do dia 19 
de fevereiro, aqueles que 
têm direito à renegocia-
ção receberão uma oferta 
ativa na tela de entrada do 
aplicativo do banco, pelo 
celular, informando as 
condições de quitação.

ENGENHEIRO COELHO RECEBE DOAÇÃO DE 
LIVROS PARA BIBLIOTECA MUNICIPAL

ESTUDANTES UNIVERSITÁRIOS TERÃO
PRAZO PARA RENEGOCIAR FIES

BIBLIOTECA
Engenheiro Coelho recebe doação de livros para Biblioteca Municipal

Começam hoje (22) 
e vão até sexta-feira 
(25) as inscrições para 
o Programa Universida-
de para todos (ProUni) 
do primeiro semestre 
de 2022. O programa 
oferece bolsas de estu-

do integrais ou parciais 
(50%), em faculdades 
particulares, a estudan-
tes de baixa renda.

Requisitos
Para ter acesso à bol-

sa integral, o estudante 
deve comprovar renda 

familiar bruta mensal de 
até 1,5 salário mínimo 
por pessoa. Para a bolsa 
parcial, a renda familiar 
bruta mensal deve ser de 
até três salários mínimos 
por pessoa. É necessário 
também que o estudante 

tenha cursado o ensi-
no médio completo em 
escola da rede pública 
ou da rede privada, na 
condição de bolsista in-
tegral.

Este ano, a novidade 
é que um decreto, assi-

nado na semana passa-
da pelo presidente Jair 
Bolsonaro, estabelece 
que a pré-seleção dos 
estudantes inscritos no 
Prouni considere as duas 
últimas edições do Exa-
me Nacional do Ensi-

no Médio (Enem) para 
ingresso em cursos de 
graduação ou sequencial 
de formação específica. 
No Enem, o candidato 
deve ter alcançado, no 
mínimo, 450 pontos de 
média das notas e não 
pode ter tirado zero na 
redação.

Até então, a regra em 
vigor era de que apenas 
a nota da última edição 
do Enem, aquela imedia-
tamente anterior ao pro-
cesso seletivo do Prouni, 
poderia ser utilizada 
pelos candidatos para 
entrar no programa.

Consulta
Os candidatos já po-

dem consultar as va-
gas disponíveis. A busca 
pode ser feita por curso, 
instituição de ensino 
ou município no site do 
programa.

Cronograma
Primeira chamada: 2 

de março.
Comprovação de in-

formações: 3 a 14 de 
março.

Segunda chamada: 21 
de março.

Comprovação de in-
formações: 21 a 29 de 
março.

Lista de espera: 4 e 5 
de abril.

Resultado: 7 de abril.
Comprovação de in-

formações: 8 a 13 de 
abril.

COELHENSES PODEM SE INSCREVER
NO PROUNI 2022

Pela 1ª vez, serão consideradas notas das duas últimas edições do Enem
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O  g o v e r n o  a b r i u 
nesta sexta-feira (25) 
consulta pública sobre 
o processo de privati-
zação dos Correios. O 

anúncio foi publicado 
no “Diário Oficial da 
União”. v A consulta 
ficará disponível por 
45 dias, na platafor-

ma Participa + Brasil, 
para que os interessa-
dos possam dar suas 
contribuições sobre o 
tema.

Também será rea-
lizada uma audiência 
pública no dia 24 de 
março. As regras para 
o debate ainda não fo-

ram divulgadas pelo 
governo.

A consulta e a audi-
ência públicas são eta-
pas obrigatórias dentro 

do processo de priva-
tização, e antecedem 
a análise do Tribunal 
de Contas da União 
(TCU).

Congresso

Porém, o edital de 
venda só poderá ser pu-
blicado caso o Senado 
aprove, sem mudanças, 
o projeto que abre ca-
minho para a privatiza-
ção dos Correios.

O texto foi aprovado 
pela Câmara em agosto 
do ano passado, mas 

até então não avançou 
no Senado O projeto é 
considerado prioritário 
pelo governo.

O projeto abre ca-
minho para a venda 
ao criar um marco le-
gal para o setor postal 
e permitir a conces-
são deste serviço pela 
iniciativa privada. O 
prazo será de 40 anos. 

A concessão é necessá-
ria porque a prestação 
desse serviço é hoje 
um dever e monopólio 
da União, previsto na 
Constituição Federal.

A Carta Magna tam-
bém prevê a univer-
salização dos serviços 
postais, ou seja, a obri-
gação de entregar car-
tas a todo o país, dever 

que foi mantido para os 
Correios privatizado.

Já o modelo escolhi-
do pelo governo para a 
privatização foi a venda 
de 100% da estatal. O 
governo chegou a co-
gitar dividir a empresa 
por regiões e tipos de 
serviço, mas desistiu, 
diante da inviabilidade 

econômica.  Também 
desistiu de abrir capital 
e de manter participa-
ção na empresa priva-
tizada.

Ainda de acordo com 
o projeto aprovado na 
Câmara, os Correios se-
rão chamados de “Cor-
reios do Brasil”, após a 
privatização.

A Agência Nacional 
de Telecomunicações 
(Anatel), que será trans-
formada em Agência 
Nacional de Telecomu-
nicações e Serviços Pos-
tais, será a responsável 
por regular e fiscalizar 
o setor postal (cartas, 
telegramas e demais 
correspondências).

O texto  aprovado 
prevê ainda que, a cada 
cinco anos, o governo 
vai promover a revisão 
do escopo do serviço 
postal universal, com 
base em relatório do 
órgão regulador que vai 
verificar a essencialida-
de de cada atividade.

A entrega de enco-
mendas, outra atividade 
desenvolvida pelos Cor-
reios, funcionará em re-
gime privado. Com isso, 
a empresa terá liberda-
de para definir preço e 
demais condições para 
o serviço de entrega de 
encomendas. No caso 
da prestação de servi-
ços postais, as regras 
para definição da tarifa 
serão estabelecidas em 
portaria do governo e 
regulamentadas pela 
Anatel. O reajuste será 
anual, com base na in-
flação oficial do país 
medida pelo IPCA.

Há a  prev isão  de 
uma “tarifa social” para 
atendimento dos usu-
ários que não tenham 
condições econômicas 
de pagar pelo serviço 
de cartas e telegramas.

Governo abre consulta pública sobre 
privatização dos Correios; venda 

depende de aval do Senado
Consulta ficará disponível por 45 dias e uma audiência pública será realizada no dia 24 de março. Etapas são obrigatórias

dentro do processo de privatização da estatal, assim como o aval do Congresso.

VÍDEO: Arthur Lira aponta reforma do IR e privatização dos Correios
como prioridades na volta do recesso parlamentar
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O Laboratório de 
Imunologia Pulmo-
nar e do Exercício, 
situado no Instituto 
de Ciência e Tecnolo-
gia da Universidade 
Federal de São Paulo 
(ICT-Unifesp), busca 
identificar efeitos cola-
terais de pacientes que 
tiveram COVID-19 ou 
que possuem outras 
doenças pulmonares 
a fim de acelerar sua 
reabilitação.

O laboratório foi 
criado em outubro 
de 2020 e conta com 
apoio da FAPESP e 

do Conselho Nacional 
de Desenvolvimento 
Científico e Tecnoló-
gico (CNPq).

O principal objetivo 
é desenvolver pesqui-
sas clínicas e experi-
mentais com foco nos 
aspectos imunológicos 
celulares e molecula-
res envolvidos tanto 
na fisiopatologia das 
doenças pulmonares 
quanto do exercício 
físico e sua interação 
na prevenção e trata-
mento de tais doenças.

O grupo rea l iza 
projetos de reabilita-

ção em pacientes com 
asma, doença pulmo-
nar obstrutiva crô-
nica (DPOC) ou que 
tiveram COVID-19. 
Também atende ido-
sos com síndrome me-
tabólica e oferece rea-
bilitação com uso de 
laser e LED. “No caso 
dos pacientes pós-CO-
VID, as principais se-
quelas são fraqueza 
muscular, diminuição 
de massa muscular, 
depressão, estresse 
pós-traumático, dis-
túrbios do sono, dores 
de cabeça, cansaço e 

fadiga crônica”, conta 
Maysa Alves Rodri-
gues Brandão Rangel.

Rangel é doutoran-
da em Ciências da Re-
abilitação e do Mo-
vimento Humano da 
Unifesp, integrante da 
equipe do laboratório 
e bolsista da FAPESP.

Participam do la-
boratório alunos de 
iniciação científica das 
áreas de educação fí-
sica e fisioterapia, de 
mestrado e doutorado 
do Programa de Pós-
-Graduação em Ciên-
cias do Movimento 
Humano e Reabilita-
ção e em Bioengenha-
ria.

O público-alvo do 
serviço inclui pacien-
tes adultos e idosos 
com várias patologias 
pulmonares. Já fo-
ram atendidos no la-
boratório mais de 420 
pacientes, e cerca de 
1,8 mil pessoas já re-
ceberam atendimento 
itinerante, no próprio 
local de moradia, em 

parceria com as Casas 
do Idoso de São José 
dos Campos e com o 
projeto Movimento 
Vida no bairro Campo 
dos Alemães.

“Os pacientes pas-
sam por uma avaliação 
criteriosa, realizando 
exames como bioim-
pedância, espirome-
tria e eletrocardio-
grama. Respondem a 
questionários sobre 
seu estado de saúde e 
ainda são feitas coletas 
de sangue e de ar con-
densado do pulmão. 
Depois, os pacientes 
são encorajados a 
participar de um pro-
grama de reabilitação 
de 12 semanas, com 
sessões de uma hora, 
três vezes por semana. 
Dependendo do proto-
colo, eles são reavalia-
dos com 30, 60 ou 90 
dias”, explica a dou-
toranda da Unifesp. 
Durante as sessões de 
reabilitação, os pa-
cientes realizam exer-
cícios físicos aeróbicos 

e resistidos, além de 
avaliações médicas 
sistemáticas.

No início, os pesqui-
sadores acreditavam 
que um programa de 
12 semanas seria ideal, 
mas, ao longo dos aten-
dimentos, a duração 
foi encurtada. “Vimos 
que os pacientes com 
45 dias em programa 
de atividade aeróbica 
e exercícios resistidos 
melhoravam significa-
tivamente e acabavam 
abandonando o trata-
mento, pois já se sen-
tiam reabilitados. Ain-
da estamos estudando 
esses mecanismos a 
fim de, possivelmente, 
readaptarmos o pro-
tocolo para 45 dias”, 
explica Rangel.

O serviço é ofertado 
de forma gratuita ao 
público. Para partici-
par do programa de 
reabilitação os inte-
ressados devem entrar 
em contato por What-
sapp, no número (12) 
99129-0307.

c“O Estado de São 
Paulo ultrapassou essa 
marca, muito acima 
da média brasileira, 
pois fizemos vários 
esforços sucessivos 
nesse sentido. O iní-
cio da “Semana E”, de 
vacinação nas esco-

las, permitiu que mais 
crianças pudessem ser 
vacinadas mediante 
uma simples autoriza-
ção dos pais para a es-
cola”, destacou Doria.

A “Semana E” de va-
cinação infantil contra 
Covid-19 nas escolas 

ocorre entre os dias 
19 e 25 de fevereiro. 
Os municípios que 
aderiram podem va-
cinar as crianças sem 
burocracia, com ape-
nas um documento de 
concordância dos pais 
ou responsáveis, que 

não precisam estar 
presentes no momento 
da imunização.

São Paulo já aplicou 
2,7 milhões de doses, 
segundo dados do Va-
cinômetro desta quar-
ta. Até as 13h, 3,84% 
do público infantil já 

estava com esquema 
vacinal completo.

Dose de reforço
O Governo de Sã 

Paulo chega a hoje a 
20 milhões de doses 
de reforço aplicadas 
nos 645 municípios 
do estado, o maior 

percentual do país. 
Hoje no estado de São 
Paulo há 10 milhões 
de pessoas elegíveis 
para a imunização da 
terceira dose, funda-
mental para a proteção 
da população diante 
de novas variantes.

A Prefeitura Muni-
cipal de Engenheiro 
Coelho, através da Se-
cretaria Municipal de 
Saúde e da Vigilância 
em Saúde (VISA), re-
aliza mais um mutirão 
de vacinação contra a 
Covid-19. Durante o 
próximo sábado (26), 
o foco principal será a 
aplicação da segunda 
dose para as crian-
ças entre 5 e 11 anos, 
para quem recebeu a 
primeira dose de Co-
ronavac até o dia 30 
de janeiro.

De acordo com Mar-
li Antunes Vieira Reis, 
diretora da VISA, “ao 
todo, nós temos mais 
de 120 pessoas que 
já podem receber a 
segunda dose. Espe-
ramos que todos com-
pareçam para ampliar 
a cobertura vacinal na 
nossa cidade.”

Segundo números 

da VISA, na cidade, já 
foram vacinadas mais 
de 824 crianças, tota-
lizando mais de 41% 
do total a ser vacina-
da. “Estamos fazendo 
o possível para atingir 
todas as crianças. Re-
alizamos a Semana E 
de vacinação nas esco-
las, que possibilitou o 
aumento do número 
de crianças vacina-
das”, reforçou Reis.

As crianças de 5 
anos e as imunossu-
primidas de 5 a 11 
anos só podem re-
ceber o imunizante 
da Pfizer, enquanto 
as demais podem ser 
protegidas pela Co-
ronavac. Todas as va-
cinas aprovadas pela 
Anvisa são seguras e 
eficazes.

Pré-cadastramento
A VISA também re-

comenda o pré-cadas-
tro no site www.vaci-

naja.sp.gov.br para 
a campanha infantil. 
O preenchimento do 
formulário digital é 
opcional e não é um 
agendamento, mas 
agiliza o atendimento, 
evitando filas e aglo-
merações.

Para cadastrar os 
filhos, pais e respon-
sáveis devem acessar 
o site, clicar no botão 
“Crianças até 11 anos” 
e preencher o formu-
lário. Se o processo 
não puder ser feito 
pela internet, os pais 
não precisam se preo-
cupar, pois o cadastro 
completo poderá ser 
feito presencialmente 
nas unidades de vaci-
nação.

SERVIÇO
Mutirão da vacina-

ção infantil Sábado 
(26) – Sala de Vacinas 
– 8h às 13h Rua 13 de 
Maio, 103 - Centro

Laboratório da Unifesp reabilita pacientes com 
sequelas da COVID-19

SP vacina mais de 65% das crianças e inicia 
aplicação da segunda dose infantil

No próximo sábado (26), terá mais um mutirão de 
vacinação em Engenheiro Coelho

Objetivo é desenvolver pesquisas clínicas e experimentais com foco nos aspectos imunológicos celulares e moleculares envolvidos

Estado já aplicou 2,7 milhões de doses neste público segundo dados do Vacinômetro desta quarta-feira (23)
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F1 confirma cancelamento do GP da 
Rússia após invasão à Ucrânia

PREFEITURA CONTRATA ATLETA DO 
FUTEBOL PARA ESCOLINHA MUNICIPAL

CAMPO DO JARDIM SÃO PEDRO PASSA POR 
MANUTENÇÃO E RECEBE SELETIVA DE FUTEBOL

Em resposta à in-
vasão da Rússia  na 
U c r â n i a  n a  ú l t i m a 
madrugada, a Fórmula 
1 decidiu não realizar o 
GP da Rússia da tempo-
rada 2022. Em um co-
municado, a categoria 
disse observar os des-
dobramentos no Leste 
Europeu com “tristeza 
e choque” e apontou o 
papel unificador do es-
porte como razão para 
a mudança. A prova 
estava marcada para 
25 de setembro e ainda 
não tem uma substitu-
ta, mas a Turquia surge 

como principal candi-
data.

-  O Campeonato 
Mundial da Fórmula 1 
visita países ao redor 
de todo o mundo com 
uma visão positiva de 
unir pessoas e unifi-
car nações. Estamos 
observando os aconte-
cimentos na Ucrânia 
com tristeza e choque, 
e esperamos por uma 
resolução sadia e pacífi-
ca para a situação atual. 
Na quinta-feira de tarde 
a Fórmula 1, a FIA e 
as equipes discutiram 
a posição do nosso es-

porte e a conclusão foi 
que, incluindo a visão 
de todas as partes in-
teressadas, será im-
possível realizar o GP 
da Rússia nas atuais 
circunstâncias - diz o 
comunicado.

Charles Leclerc, da 
Ferrari, no GP da Rús-
sia da F1 2021 — Foto: 
Sergei Fadeichev\TASS 
via Getty Images

A etapa está pre-
sente no calendário da 
F1 desde 2014, pro-
movida no Circuito de 
Sochi. A cidade, palco 
das Olimpíadas de In-

verno de 2014 (real-
izada no Parque Olím-
pico onde se localiza 
o autódromo) fica na 
costa do Mar Negro, a 
cerca de 1600 km da 
capital Moscou e 700 
km das fronteiras com 
a Ucrânia.

● O limite do “cash 
is king”? Rússia coloca 
a F1 em situação delica-
da

Com autorização do 
presidente Vladimir 
Putin, a Rússia iniciou 
uma invasão à Ucrânia, 
pedindo que o país abra 
mão dos armamentos e 
desmonte suas forças 
militares. Diversos pon-
tos do país, incluindo a 
capital Kiev, possuem 
relatos de ataques com 
mísseis. O presidente 
ucraniano Volodymyr 
Zenlensky adotou a lei 
marcial no país.

A decisão do gover-
no russo já havia gerado 
consequências na F1; a 
Haas, equipe americana 
que tem o russo Nikita 
Mazepin como piloto, 
removeu o patrocínio do 
país de seu carro para o 
último dia de testes no 
Circuito da Catalunha, 
nesta sexta-feira; além 
disso, a participação de 
Mazepin na coletiva que 
sucedeu a parte matinal 
dos testes foi cancelada.

O cancelamento da 
etapa segue a resolução 
da Uefa, entidade máxi-
ma do futebol europeu, 
que retirou a final da 
Liga dos Campeões da 
cidade russa de São Pe-
tesburgo e elegeu Paris, 
na França, como nova 
sede.

Nikita Mazepin pi-
lota carro da Haas, sem 
patrocínio e cores da 
Rússia, no último dia 
de pré-temporada da F1 
2022, em Barcelona — 
Foto: Rudy Carezzevo-
li/Getty Images

No pr imeiro  dia 
que sucedeu o início 
dos ataques russos na 
Ucrânia, pilotos como 
Sebastian Vettel e Max 
Verstappen já haviam 
se posicionado contra 
a realização do GP da 
Rússia.

Enquanto o atual 
campeão da F1 justi-
ficou ser errado pro-
mover uma corrida em 
um país em guerra, o 
tetracampeão da Aston 
Martin pregou boicote à 
etapa, garantiu que não 
participaria da corrida e 
lamentou a eclosão do 
conflito.

Repercussão
Equipe de Daniel 

Ricciardo e Lando Nor-
ris, a McLaren apoiou o 
cancelamento da etapa 

russa.
- A McLaren Racing 

apoia totalmente a F1 e 
a decisão da FIA de re-
mover o Grande Prêmio 
da Rússia do calendário 
de corridas de 2022.

Único russo do grid 
e prestes a iniciar sua 
segunda temporada na 
F1, Mazepin utilizou o 
perfil das redes sociais 
para se pronunciar so-
bre os últimos acontec-
imentos:

- Aos meus fãs e 
seguidores - é um mo-
mento difícil e não ten-
ho controle sobre muito 
do que está sendo dito e 
feito. Estou escolhendo 
focar no que POSSO 
controlar trabalhando 
duro e fazendo o meu 
melhor para a minha 
Haas. Meus mais pro-
fundos agradecimentos 
por sua compreensão e 
apoio.

A categoria segue 
promovendo nesta sex-
ta-feira o último dia 
da primeira bateria de 
testes de pré-tempora-
da no Circuito da Cata-
lunha em Barcelona, 
na Espanha. A segunda 
bateria está agendada 
para os dias 10 a 12 de 
março, antes do início 
oficial da temporada, 
com o GP do Bahrein 
em 20 de março.

A Prefeitura Mu-
nicipal de Engenheiro 
Coelho, através da Sec-
retaria Municipal de 
Esporte e Lazer, con-
firmou na segunda-fei-
ra (21), a contratação 
do jogador de fute-
bol Wagner Augusto 
Gomes, para comandar 
as escolinhas de fute-
bol da prefeitura. O 
anúncio da contratação 
aconteceu após reunião 
com o prefeito, Dr. Zee-
divaldo Alves de Mi-
randa, juntamente com 
o vice-prefeito, Adézio 
Dias, Secretário de Es-
porte Divon Santos e 
demais autoridades da 

pasta.
O atleta, que atu-

ou profissionalmente 
como goleiro, é nascido 
e criado em Engen-
heiro Coelho e aos 15 
anos, saiu em busca do 
sonho de ser jogador 
de futebol. Foi atleta 
de base do União São 
João, de Araras, e, aos 
19 anos, foi comprado 
pelo Sport Club Corin-
thians Paulista, onde 
foi campeão brasile-
iro em 2005 e atuou 
até 2007. Em seguida, 
teve passagens por out-
ros times brasileiro, 
sedo campeão estad-
ual no Espírito Santo, 

em 2014, sendo eleito 
o melhor goleiro do 
campeonato.

Para auxiliar nos 
t r a b a l h o s  d a s  e s -
colinhas de futebol, a 
prefeitura contratou o 
atleta Ricardo Afonso 
Lopes Vieira, o Mabola. 
O atleta, que é natural 
da Guiné Bissau,  já 
atuou em diversas es-
colinhas de futebol da 
região.

O trabalho das es-
colas municipais deve 
ser iniciado nos próxi-
mos dias, com a divul-
gação do calendário e o 
os horários das aulas.

Segundo o prefeito, 

“estamos felizes por 
poder confirmar essa 
contratação e dar essa 
oportunidade para os 
nossos atletas e cri-
anças da cidade”.

Seletiva
Durante a seletiva 

de futebol, que aconte-
ceu no último domingo 
(20), na cidade, oito 
atletas foram selecio-
nados para seguir para 
a próxima fase da se-
letiva,  que acontece 
nesta quinta-feira (24), 
na cidade de São Pedro.

A Secretaria Munic-
ipal de Esporte e Lazer 
vai apoiar os atletas du-
rante o processo. Inclu-

sive, nesta quarta-feira 
(23), os jovens talentos 
da cidade terão um tre-

ino tático, como forma 
de preparação para a 
seletiva.

Após cerca de três 
anos sem ser utilizado, 
o  campo central  do 
Jardim São Pedro pas-
sou por manutenção 
na última semana e re-
cebeu uma seletiva de 
futebol neste domingo 
(20).

Além da poda da 

grama e de árvores, 
a prefeitura realizou 
a instalação de duas 
tendas, que foram uti-
lizadas como vestiário 
pelos árbitros e atletas 
durante a seletiva, que 
foi a partir das 7h30. 
Os vestiários do campo 
estão fechados para 

a  re forma que  será 
iniciada nos próximos 
dias, juntamente com a 
manutenção do alamb-
rado danificado.

Segundo o prefeito, 
Dr. Zeedivaldo Alves 
de  Miranda,  “Esta-
mos deixando mais 
um campo de futebol 

com condições de uso 
na cidade. Essa é mais 
uma opção de lazer 
para a população e es-
tava fechado há cerca 
de três anos”.

A Secretaria Mu-
nicipal de Esporte e 
L a z e r  v a i  a n u n c i a r 
nas próximas sema-

nas o cronograma de 
aulas das escolinhas 
esportivas na cidade. 
“O esporte é uma im-
portante ferramenta 
de desenvolvimento e 
vamos continuar dan-
do uma atenção muito 
especial para as ativi-
dades esportivas na ci-

dade”, disse o prefeito.
Um exemplo do in-

vestimento que vem 
sendo feito é a quadra 
de areia, instalada ao 
lado do estádio munic-
ipal. Ela está na fase 
final da reforma e será 
entregue para a popu-
lação em breve.

Categoria lamentou conflitos envolvendo os dois países e confirmou que decisão foi tomada considerando o
papel unificador do esporte e as opiniões das dez equipes; prova seria em 25 de setembro

O atleta, que atuou profissionalmente como goleiro, é nascido e criado em Engenheiro Coelho e aos 15 anos
saiu em busca do sonho de ser jogador de futebol.

Um exemplo do investimento que vem sendo feito é a quadra de areia, instalada ao lado do estádio municipal.
tEla está na fase final da reforma e será entregue para a população em breve.
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GOVERNO DE SP HOMENAGEIA MENINO
DE 5 ANOS QUE DESCOBRIU ASTEROIDES

SEMANA DE 22 FOI MARCO DE UMA NOVA   
ATITUDE DE SÃO PAULO DIANTE DO MUNDO

Miro Latansio Tsai foi reconhecido como a pessoa mais jovem do mundo a identificar corpos celestes

A criação da Universidade de São Paulo, em 1934 e, da FAPESP, em 1962, 40 anos depois da Semana de 22, é fruto dessa mudança

O Governador João 
Doria homenageou, nes-
ta sexta-feira (18), Miro 
Latansio Tsai, a pessoa 
mais jovem do mundo 
a identificar asteroides. 
Durante visita ao Mu-
seu Catavento, Doria 

entregou uma placa em 
homenagem ao pequeno 
cientista. O menino de-
scobriu 15 corpos ce-
lestes aprovados pelo 
Internacional Astronom-
ical Search Collaboration 
(IASC) e que, posterior-

mente, serão confirma-
dos pela Agência Espa-
cial Americana (NASA). 
Na ocasião, o Governa-
dor também o presente-
ou com um telescópio.

“São Paulo é o es-

tado que mais apoia e 
mais investe na ciência, 
especialmente quando o 
assunto é o aprendizado 
de jovens e futuros ci-
entistas. Como é o caso 
do nosso Miro, que tem 
cinco aninhos de idade e 
já descobriu 15 asteroi-
des, a ponto de ser hom-
enageado pela Nasa”, 
disse Doria.

Durante a pandemia, 
os pais de Miro con-
heceram o projeto Caça 
Asteroides e inscreveram 
o filho. O intuito do pro-
grama é mapear constan-
temente o céu em busca 
de objetos próximos que 
possam apresentar risco 
de colisão com a Ter-
ra. Com aptidão para 
manusear o programa, o 
menino localizou, entre 
outubro e novembro de 

2021, 15 corpos celestes 
nunca antes vistos.

Natural de São Pau-
lo, Miro preferia os mu-
seus aos parquinhos des-
de pequeno. De acordo 
com a mãe do menino, 
Carla Latansio, aos dois 
anos, quando ele chegou 
no Museu Catavento, 
já começou a citar os 
nomes de todos os plan-
etas do Sistema Solar, 
mesmo sem nunca ter 
estudado o assunto. O 
pequeno prodígio tam-
bém é fluente em inglês 
e está aprendendo man-
darim com o pai, Jack 
Tsai.

Sobre o Museu Cat-
avento

I n a u g u r a d o  e m 
março de 2009, a missão 
do Museu Catavento é 
aproximar crianças, jov-

ens e adultos do universo 
da ciência, despertar a 
curiosidade, e transmitir 
conhecimentos básicos e 
valores sociais por meio 
de exposições interativas 
e atraentes, com lingua-
gem simples e acessível. 
O museu possui 250 in-
stalações em 12 mil met-
ros quadrados de área 
expositiva, que são divi-
didas em quatro grandes 
seções: Universo, Vida, 
Engenho e Sociedade.

Cerca de 6 milhões 
de visitantes já foram 
atendidos pelo museu, 
que está localizado no 
Palácio das Indústrias, 
um dos edifícios históri-
cos mais importantes da 
cidade de São Paulo. O 
prédio foi inaugurado 
em 1924, originalmente 
como local de exposições.

Embora suas origens 
estejam na literatura e 
na arte, o modernismo 
criou um ambiente de 
renovação e de mudança, 
uma atitude nova diante 
do mundo e do conhe-
cimento. Isso impactou 
enormemente o ensino e 
a pesquisa, sobretudo na 
área de Humanidades, 
mas extrapolou em muito 
esse domínio. 

A avaliação foi feita 
ontem (16/02) pelo presi-
dente da FAPESP, Marco 
Antonio Zago, durante 
a abertura da 8ª Confe-
rência FAPESP 60 anos, 
disponível no YouTube.

“A própria criação da 
Universidade de São Pau-
lo [USP, em 1934] e, por 
consequência, da FAPESP 
[em 1962], 40 anos depois 
da Semana de 22, fazem 
parte dessa nova atitude 
diante do mundo”, disse 
Zago.

O evento teve como 

mediadora Flávia Camar-
go Toni, professora do 
Instituto de Estudos Bra-
sileiros (IEB-USP).

Segundo a pesquisa-
dora, a década seguinte à 
Semana de Arte Moderna 
foi propícia para reformas 
no ensino em todo o país, 
com a fundação da USP 
em 1934 e do Departa-
mento de Cultura de São 
Paulo, que tinha o moder-
nista Mário de Andrade à 
frente.

“O laço do modernis-
mo na área de Humani-
dades sedimentou-se na 
efeméride de 40 anos da 
Semana, quando na déca-
da de 1960 o governador 
Carvalho Pinto fundou a 
FAPESP”, afirmou a pes-
quisadora. No mesmo ano 
de 1962, acrescentou Toni, 
era fundado o IEB-USP, 
comandado por Sérgio 
Buarque de Holanda.

Zago disse ser impor-

tante lembrar que existiam 
antecedentes ao moder-
nismo e que uma inquie-
tação se revelava mesmo 
fora de São Paulo, mas que 
estes não se limitavam às 
artes e à literatura.

“Toda a sociedade 
brasileira se modernizava. 
E a cidade de São Paulo, 
que naquele momento se 
enriquecia e se tornava 
um polo industrial, saía 
de sua condição quase 
provinciana para vir, ao 
longo do tempo, se tor-
nar no século 21 uma das 
capitais internacionais da 
cultura”, contou.

Walnice Nogueira 
Galvão, professora emé-
rita da Faculdade de Fi-
losofia, Letras e Ciências 
Humanas (FFLCH-USP), 
recordou que 1922 teve 
a efeméride do centená-
rio da Independência do 
Brasil e fatos políticos que 
repercutiram nas décadas 

seguintes, como a eclosão 
do Tenentismo e o epi-
sódio da Revolta dos 18 
do Forte de Copacabana, 
além da fundação do Par-
tido Comunista Brasileiro 
e a realização do Primeiro 
Congresso Feminista do 
Brasil, comandado pela 
bióloga e futura diretora 
do Museu Nacional, Ber-
tha Lutz.

Fora do Brasil, ocorria 
a publicação de Ulisses, 
de James Joyce, e do po-
ema The Waste Land, de 
T.S. Eliot, além da morte 
de Marcel Proust. “Uma 
agenda cultural foi sendo 
construída passo a pas-
so, longamente, durante 
os cem anos seguintes”, 
afirmou.

Interesse renovado
Telê Ancona Lopez, 

professora emérita da 
FFLCH-USP, afirmou que 
os vínculos com a FAPESP 
nos estudos do modernis-

mo se consolidam, evo-
luem e se alastram no 
IEB-USP.

“Penso que as come-
morações servem, sobre-
tudo, para que a análise e 
o distanciamento histórico 
do que foi feito um dia 
enriqueçam o nosso olhar, 
a memória e a história”, 
disse a pesquisadora, que 
foi curadora do Arquivo 
Mário de Andrade no IE-
B-USP até 2008 e coor-
denou o projeto “Estudo 
do processo de criação de 
Mário de Andrade nos ma-
nuscritos de seu arquivo, 
em sua correspondência, 
em sua marginália e em 
suas leituras ”, apoiado 
pela FAPESP.

Jacqueline Penjon, 
professora da Universida-
de da Sorbonne Nouvelle, 
na França, lembrou que a 
Paris dos anos 1920 não 
tomou conhecimento da 
Semana de Arte Moderna 
de 1922.

Aquele ano, porém, foi 
muito importante para as 
relações culturais franco-
-brasileiras, que vinham 
se intensificando desde 
1908 com a fundação de 
uma associação das uni-
versidades e grandes esco-
las da capital francesa para 
as relações com a América 
Latina.

“A partir disso, vemos 
que não há nenhuma refe-
rência à Semana de Arte 
Moderna, apenas ao cen-
tenário da Independência. 
A França foi convidada 
para uma grande exposi-
ção que aconteceu no Rio 
de Janeiro e na Revue de 
l’Amérique Latine [revista 
fundada naquele ano] só 
se falava dessa exposição 
e da triste sina do Conde 
D’Eu [marido da Princesa 
Isabel], que falece justa-
mente quando ia assistir 
a essa exposição”, contou.

Em 1924, no entanto, 
Paris receberia a primeira 
exposição de arte latino-a-

mericana, em que Tarsila 
do Amaral e Anita Malfatti 
são bastante elogiadas. Há 
ainda concertos de Heitor 
Villa-Lobos.

O interesse no moder-
nismo, porém, se esvai nos 
anos 1930 e só é retomado 
na década de 1970, quan-
do é publicada a tradução 
para o francês de Macuna-
íma e uma revista literária 
lança uma edição especial 
dedicada ao modernismo 
brasileiro.

Embora muito já te-
nha sido estudado sobre a 
Semana, as pesquisadoras 
concordam que ainda há 
uma gama de possibili-
dades de novos estudos. 
Nogueira Galvão lem-
brou os recém-lançados A 
arte de devorar o mundo: 
Aventuras gastronômicas 
de Oswald de Andrade, 
livro escrito pelo neto do 
modernista, Rudá K. An-
drade; e O guarda-roupa 
modernista: O casal Tar-
sila e Oswald e a moda, de 
Carolina Casarin.

Ancona Lopez falou 
sobre como as análises da 
correspondência de Mário 
de Andrade têm desfeito 
ilusões e trazido novos 
fatos sobre os modernis-
tas. Penjon, por sua vez, 
lembrou de uma nova leva 
de obras do período sendo 
traduzidas agora para o 
francês.

Para assistir ao evento 
na íntegra acesse: https://
youtu.be/2ZdKiMaOClY.

Outros eventos on-li-
ne em comemoração ao 
centenário da Semana de 
Arte Moderna acontecem 
hoje (17/02) e amanhã 
(18/02). A programação 
pode ser acessada em: ht-
tps://fapesp.br/eventos/
semanartemoderna.

Os vídeos dos sete pri-
meiros eventos da série 
Conferências FAPESP 60 
anos estão disponíveis em: 
https://60anos.fapesp.
br/conferencias.


